

Número suelto, 5 céntos. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias. Sábado 23 de Noviembre de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

La Sociedad de las Naciones

Fragmento de un notable artículo del ilustre jesuita R. P. Vilariño, en el "Mensajero del Corazón de Jesús"

LA SOCIEDAD DE NACIONES
Una de las ideas más modernas en el tiempo de la guerra ha sido la Sociedad de Naciones. No es idea nueva, ni mucho menos. La cristiandad medieval, en idea al menos, estaba en los siglos XII y XIII constituida de tal manera, que realmente fuese una sociedad de naciones vasallas o feudales de un soberano de todas, que era el emperador, quien, en medio de su independencia y soberanía, dependía también, hasta cierto punto, del Soberano Pontificio, que intervenía en no pocos negocios internacionales efectivos y eficaces. Tal vez la cristiandad medieval es el ejemplo mejor de Sociedad de Naciones que se haya visto ni pueda verse.
Luego atribuyeron a Enrique IV un proyecto llamado el Gran Designio, que más bien es una utopía de Sully, plan de concierto de las naciones que quedó en el papel. Después el Tratado de Westfalia introdujo en la historia política de Europa la política de equilibrio, según la cual se había de procurar un equilibrio tal entre las potencias, que no hubiese ninguna con tanta fuerza que pudiese atentar a la independencia de las demás. Política basada, más bien que en el derecho y la justicia, en el interés y en la consideración de las fuerzas.
El Congreso de Viena, después de las guerras napoleónicas, dió origen al Directorio Europeo, especie de organización diplomática encargada de mantener la obra política del Congreso de Viena, que después se convirtió en 1814, especie de Sindicato o Convención de los diversos Estados entre sí, con el fin de mantener la paz y el equilibrio entre los Estados, no en virtud de pactos o reglas determinadas, sino por medio de equilibrios empíricos y circunstanciales que la prudencia o la astucia diplomática y política sugiriese en cada momento histórico.
Hoy, en el comercio de las ideas políticas ha adquirido una importancia suma la Sociedad de Naciones. En 1910 publicó M. León Bourgeois un escrito sobre la Sociedad de las Naciones. Pero sobre todo en la guerra y en los dos últimos años, esta idea ha sido puesta en discusión y traída y llevada por todas partes, con más o menos sinceridad o pedantería, suscitando en pro y en contra muchas opiniones y recelos. Desde luego, es conveniente advertir que el origen de la idea más es socialista y masónico que cristiano. Que desde los primeros días de Julio de 1917, después de haberse puesto esta cuestión a la orden del día en la Cámara francesa de diputados, en 5 de Junio, los representantes de todas las obedencias masónicas de todos los países aliados y neutros tuvieron en París, en el Gran Oriente de Francia, un Convenio internacional y aclamaron en él el programa de la Sociedad de las Naciones fundándose en los principios de fraternidad universal, igualitarismo y humanitarismo tradicionales en la masonería. Mucho se ha discutido y anotado acerca de la manera de realizar, esta idea. En España también se ha abierto una encuesta acerca de esta idea, encarándola por cauces católicos y con sincero deseo de ver la verdad.
Yean otros si tal Sociedad es una quimera o un sueño irrealizable mientras el hombre no se despoje de sus pasiones. Los que, como yo, creemos que así es verdad, y que la Sociedad de Naciones no se fundará sólidamente nunca, no perderemos el tiempo en tratar de ello, habiendo tantas cosas de que tratar.
Sin embargo, no puede negarse la dignidad y nobleza de la idea de sustituir, en cuanto se pueda, la razón a la fuerza, y los arbitrios de la justicia a la violencia de la guerra en los litigios internacionales, para que no vuelva a repetirse, si es posible, una abominación tan enorme como la que hemos presenciado en estos mortales cuatro años de locura sanguinaria y de crueldad irracional.
LA VERDADERA SOCIEDAD DE NACIONES
Y en este sentido me atrevo a decir que la mejor Sociedad de Naciones sería la reunión de todas las naciones cristianas en una misma fe y bajo un mismo jefe espiritual, que es el Papa mismo de suma autoridad sobre sus pueblos católicos y de suma ascendente sobre las conciencias.
Si todas las naciones europeas se uniesen en una fe, si reunidos los 320 millones de disidentes a los 300 de fieles católicos escuchasen la voz del

Notas marítimas
Veleros
Procedente de Dakar fondeó ayer en el puerto de esta Capital el balandro «Nicolás» que viene al mando del Capitán de la Marina mercante don Nicolás López de Vergara. Este buque fué visitado a su llegada por el Médico bacteriólogo de Sanidad Marítima Doctor Ortega, quien reconoció a cada uno de los tripulantes los que resultaron en buen estado de salud. El «Nicolás» llevó carga de estas islas para el Senegal y ahora regresa en lastre.
También fondeó ayer el pailebot «San Blas» que procede de la pesca con cargamento de pescado salado.
Vapores correos interinsulares
Ayer tarde llegó el «Lanzarote» que venía de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas con carga general y 10 pasajeros para este puerto. Saló anoche para Santa Cruz de la Palma.
—Mañana por la tarde entrará el «Gomera Hierro» que viene de Las Palmas, Sardinia y Las Nieves.
Buques despachados
Ayer fueron despachados los siguientes buques para los destinos que se indican:
Vapor «Fuerteventura» para Las Palmas.
—Pailebot «San Carlos» para la pesca.
—Pailebot «Rosarito» para la pesca.
—Vapor «Lanzarote» para Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde (Hierro).
Nuevas embarcaciones
En breve empezarán a prestar servicio los pailebots «Granadilla» y «Eulalia», pertenecientes a la Casa de Hamilton y C. y a don Alvaro Rodríguez respectivamente. Han sido contruidos en los astilleros de este puerto.

EL EMPERADOR CAÍDO
LA VIDA DE GUILLERMO II
El Emperador íntimo.—La lista civil
El Emperador Guillermo, como todo Príncipe de la Casa de Hohenzollern, fué soldado cuando tenía diez años, ingresando en el primer regimiento de la Guardia. Entonces comenzó sus estudios militares, a los cuales tuvo siempre gran afición.
A los catorce años ingresó, con su hermano el Príncipe Enrique, en el Instituto de Cassel, donde aprendió las lenguas muertas y las Matemáticas, y perfeccionó sus conocimientos del Francés y el Inglés y algún elemento del Ruso; lengua que luego llegó a poseer a la perfección. A los diez y siete años sirvió en el Ejército de la Guardia, a las órdenes del general Werder. Luego cursó cinco años en la Universidad de Bonn. Su vida entonces era la de cualquier hijo de un rico burgués.
De este modo, alteramente sus estudios con una vida higiénica, adquirió Guillermo II una fuerte naturaleza, conservada por la vida frugal y sencilla que siempre hizo en su intimidad.
Véase cómo retrataba un cronista al Kaiser, hace unos años, elogiando, con justicia, su vida laboriosa:
«Conservó el Emperador toda su personalidad, llena de fortaleza, de inteligencia y de salud.
Los que le han visto de cerca han podido observar que, tras de un día fatigoso de maniobras, discutía por la noche con sus generales el plan de campaña para el día siguiente. Poco después, habiendo dormido cuatro horas escasas, veíasele de nuevo a caballo, dispuesto a sufrir las fatigas de otras maniobras.
En Palacio, en sus viajes, siempre está atento a sus Regios deberes. No descansa. Tabaja todo el día. Hasta en vacaciones sigue trabajando.
En la mesa, en el yate, en todas partes está dispuesto a recoger impresiones, a escuchar a la opinión pública, a discutir temas complicados.
La vivacidad constante, la amabilidad franca e ingeniosa del Emperador, débense a la robusta constitución de su cuerpo y la fortaleza de su espíritu.
Esto le hace ser ante todo un hombre alegre que siempre se halla de buen humor.
Mucho debe a su afición a los deportes. Es un buen jugador de tennis, un ginete consumado, un incansable andarín, un amante de las montañas, un cazador modelo.
Conocida es su inclinación a los deportes de mar. En cambio, no le interesan las carreras de caballos.
Como a sportsman, le place la vida sencilla.
Jamás tuvo afición a las bebidas alcohólicas. Bebe en las comidas un solo vaso de Mesela o un poco de champagne, que mezcla con aguas minerales. Desde hace diez años tiene abolida la cerveza y los licóres.
También es moderado en fumar.
Estando de viaje fuma dos o tres cigarros habanos al día.
Prefiere comida sencilla, digestiva, aborreciendo los platos complicados y los manjares sutiles, que no prueba nunca.
A bordo de sus buques suele comer el rancho que se le sirve a la marinera.
La vida íntima, la vida de hogar del Emperador, es también modelo.
El primer almuerzo le toma en familia. Después los emperadores dan un paseo por el Tiergarten, cuando está en Berlín. Por las noches reúne en la familia Imperial en la biblio-

La Raya-Güimar
Casa de huéspedes, 15 minutos fuera del pueblo, salubre, vistosa, limpia. Tiene habitaciones de a Pts. 1.150, 2 y 250 diario sin comida. Las comidas a la cuenta y al gusto de los huéspedes, 0 Pts. 3, respectivamente por día.
Informes de "El Jacob", antes "El Océano".—OROTAVA.

DEMOCRACION CRISTIANA
Orientaciones sociales
Palabras de un Obispo
Ha sido objeto de comentarios el discurso pronunciado por el obispo, doctor Reig, en la última reunión de la Junta diocesana de aquella Capital. Dijo, entre otras cosas, el prelado:
«Hemos llegado a unos tiempos en que se hacen imposible en España y en el mundo todas las trampas, combinaciones y maquiavelismos de la vieja política, y la falsificación de la conciencia colectiva.
Va a establecerse el más franco régimen democrático, que nadie podrá detener ya, y que se refleja forzosa mente en el orden político.
El camino para nuestra actuación se nos presenta expedito, claro, diáfano.
La Junta diocesana, en adelante, ha de constituirse, en cierta manera, en sesión permanente. Se impondrá una actuación más viva y agitada.
La exaltación que domina la conciencia popular será campo abonado para esta actuación, ya que el estado de agitación, de exaltación, y de ansiedad está en el ambiente, y lo respiran todos los pulmones.
Lancémonos con fe y decisión a esta nueva campaña, de enorme transcendencia, y pensemos que uno de los capítulos más importantes de nuestro programa de lucha ha de ser el problema social obrero.
Según las enseñanzas de la Iglesia, según las normas de justicia y moral cristiana, hemos de marchar a la conquista de las masas proletarias.»

MEZQUINDADES NACIONALES
Pero confesemos, el mayor obstáculo que hay para la reunión de los hermanos separados no son razones de religión o de teología, ni siquiera de filosofía. Son razones mezquinas de celos, de rivalidades nacionales, de egoísmos e intereses políticos mal entendidos. La herejía, el cisma, son estrechamientos nacionales; la religión católica es esencialmente internacional y sobrenacional; no otra cosa significa el nombre de católico, que es el propio de la Iglesia.
Y porque las mezquindades y egoísmos políticos y nacionales estorban a la fuerza unitiva y de cohesión estrecha de la Iglesia y del Pontificado, por eso, para gravísimo mal, aun civil y humano, de los pueblos civilizados, esta fuerza sobrenatural y divina de paz queda en gran parte frustrada, y la civilización atrasada al lado del progreso material, que avanza tal vez demasiado, mientras no le siga al lado la que debe ser su directora y manejando a la civilización verdadera basada en la justicia, en la religión, en la santidad, sin las cuales ningún progreso es suficiente a causar la felicidad, antes al contrario, puede ser, y lo es en efecto, origen de infinidad de desgracias, disensiones, victos, degradaciones y desconciertos.»

NOTICIAS
Nuestro respetable vecino don José G. Martín Briganty, ha presentado la dimisión de Secretario general de la Sociedad de Socorros mutuos «La Benéfi», cargo que venía desempeñando desde hace dieciocho años.
En el último número de la popular revista ilustrada «Mundo gráfico» publica una fotografía de nuestra distinguido amigo el afamado doctor don Juan Rodríguez López, con motivo de su regreso de un viaje de estudio a las principales clínicas del extranjero.
Lo mejor que se ha escrito en literatura marítima durante la presente guerra, son las narraciones de las correrías del «Emden» y las aventuras del «Ayhesa». Los aficionados a esta clase de lecturas puede interesarse el folletín que publica el semanario «El Nauta» cuyo segundo número lo acredita como revista idónea.
Además de esta interesante narración, publica «El Nauta» informaciones sobre el movimiento societario marítimo español, de construcciones navales, fletes, leyes, etcétera, etc.

Función religiosa
Como habíamos anunciado mañana se celebrará en la Parroquia Matriz de la Concepción una solemnisima función religiosa.
A las nueve y media de la mañana, después de tercia, el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis bendecirá las dos hermosas imágenes adquiridas ultimamente por suscripción entre los feligreses de la parroquia.
Acto seguido tendrá lugar la solemne consagración de la parroquia al Sagrado Corazón de Jesús, y a continuación la misa que en honor a Santa Cecilia cantarán distinguidos músicos de esta Capital, que será la de Esclava, a cinco voces y toda orquesta.
Ocupará la cátedra sagrada el M. R. Sr. Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Tenerife, y después dará la Bendición con mitra y báculo el Ilmo. Sr. Obispo.
Para esta fiesta han sido invitadas por la Comisión organizadora las autoridades locales.
Hemos tenido ocasión de ver las

El Kaiser y su vida pública
Bajo Guillermo II adquirieron la flota y el Ejército alemán desarrollo extrao dinario. Modernizó las armas del Ejército, aumentó considerablemente las tropas técnicas, estableció el servicio de dos años en la mayor parte del Ejército y multiplicó la cifra de las tropas de reserva.
En la Marina, conocido es de todos el programa naval, por el cual se colocó la escuadra alemana en segundo lugar. Aumentó también el Imperio colonial, y sostuvo una larga campaña social, de la que son muestras las implantaciones de los seguros de pensiones de las Compañías ferroviarias.
A las industrias dedicó siempre decidida protección, influyendo en gran parte en el enorme desarrollo industrial que había adquirido Alemania antes de la guerra.
En este aspecto es curioso recordar que Guillermo II fundó en Cadineu una famosa fábrica de porcelanas, en la que encontraron trabajo millares de obreros, y cuyos productos fueron pronto famosos.
También ha protegido el Kaiser las Bellas Artes, teniendo afición especial por la pintura y la música.
Ha mostrado en varias ocasiones interés por el arte de Francia, siendo amigo del Académico Julio Simon y de Constant Coquelin.

Banco Vitalicio de España
Compañía Anónima de Seguros
Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, rentas vitalicias y demás combinaciones análogas.
Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII, 2

RELIGIOSA
En la Concepción
A las ocho y media de hoy se celebrará una misa cantada en el altar de Ntra. Sra. del Carmen, donde está la reliquia de San Clemente cuya festividad se solemniza en este día.
Antes de la función habrá procesión claustral con la reliquia del Santo Papa.

SUCESOS
Denuncias forestales
La Guardia civil ha denunciado a varios vecinos de la Matanza y del Saúzal por ocasionar destrozos de alguna importancia en el monte público del último de los citados pueblos.

